

C

Columna



Adolfo Alvial,

consultor internacional en acuicultura

Innova Puerto Montt, más cercano a la ciudadanía

Muchas veces se me ha preguntado por qué insistimos tanto en la innovación, si parece una actividad lejana, compleja y, a veces, difícil de entender. Es cierto: quienes impulsamos estos procesos desde la academia, el sector público o las empresas, usamos términos que pueden sonar técnicos o poco familiares. Por eso quiero explicar, con sencillez, qué significa innovar y por qué es clave para el bienestar de Puerto Montt y su gente.

Innovar es introducir cambios inéditos en productos, servicios o procesos que mejoran los resultados. En términos simples: se busca bajar costos, aumentar ingresos o ambas cosas. Pero eso no es todo. Innovar genera valor no sólo para quien lidera el cambio, sino también para trabajadores, proveedores y comunidades. Donde hay innovación, hay empleo, mejores sueldos, inversión, emprendimiento y, con ello, más desarrollo local, más oportunidades y calidad de vida para todos y todas.

También existe la innovación social: nuevas soluciones que permiten el acceso a bienes y servicios antes inaccesibles por su precio, lejanía o inexistencia. Esto no es simplismo. Al contrario: se trata de hablar claro a quienes realmente sostienen el desarrollo local y regional porque toda innovación auténtica nace del contacto con necesidades no resueltas.

Y hoy, gracias a la tecnología, esas soluciones pueden llegar más

rápido, más lejos y con respeto al medioambiente, la diversidad cultural y las personas.

Otra dimensión relevante es que fomentar una cultura innovadora abre oportunidades para jóvenes, mujeres, adultos mayores y talentos emergentes. Se crean empleos con sentido y mejor remuneración en sectores clave como la acuicultura, el turismo, el transporte marítimo, la energía, la salud, la educación, las industrias creativas y la economía circular. También permite enfrentar con mayor eficacia y visión de largo plazo problemas públicos complejos como la congestión vehicular, la seguridad, la atención ciudadana, la gestión ambiental, la eficiencia hídrica y energética, o la adaptación al cambio climático.

Por eso nació Innova Puerto Montt: una iniciativa pensada por y para las personas, desde sus necesidades reales y con nuevas capacidades tecnológicas y humanas. No es una moda ni una idea abstracta: es una herramienta concreta para avanzar hacia una ciudad más justa, más próspera y mejor preparada para los desafíos del presente y del futuro.

Una ciudad que reconozca su diversidad valore sus talentos, fortalezca su identidad, fomente la cooperación entre sus actores y construya colectivamente un desarrollo con sentido, desde el sur de Chile hacia el mundo.